



Moranchel, dentista

El que más trabaja en Burgos

Dentaduras desde 100 pesetas, al contado y á plazos.—Empastes desde 4 pesetas.—Extracciones, 2'50.

Espolón, 2 y 4, junto al Arco de Santa María.

NOTA.—Los trabajos los contrue el mismo profesional.

Única Gabinete montado con todos los adelantos

Relojes y cadenas de oro de ley

No comprar sin ver antes el bonito y variado surtido que acaba de recibirse en la Relojería de Luis Torres.

Plaza Mayor, 35 y 36

Antonio A. Carretero MÉDICO

Consulta de enfermedades secretas, de doce á dos de la tarde.

GENERAL SANZ PASTOR, 2, 1.

Escos políticos

DEBIDA MADRID.

El Consejo de ayer fué de larga duración, y la referenda oficiosa que el señor Alba dió de lo tratado en él á los periodistas, para no alterar la costumbre establecida por este Gobierno, defraudó la expectación que había.

Está visto que con el conde de Romanones, en la presidencia del Consejo, no hay modo humano de saber concretamente de qué se trata en los Consejos de ministros.

Lo que en el Consejo pasara, no se ha sabido, pero la nota cómica no faltó en la referencia que de él se dió. Ahora resulta, mis lectores amigos, después de tanto hablar del programa que se confeccionaba, luego de decir al final de cada Consejo: «Seguimos estudiando el programa. Nos ocupamos preferentemente de la formación del programa», que nos vienen ayer, con que no hay tal programa.

¿No parece esto una broma de Carnaval, que se ha permitido darnos el conde? Pero, en definitiva, resulta que sí hay programa, solo que no ha parecido bien al Gobierno llamarle así y le ha bautizado en el Consejo de ayer, con el sugestivo nombre de declaración ministerial.

Esto de la denominación es, por lo visto, cosa muy importante para el conde de Romanones, con quien no va por lo visto aquello de «Le nom ne fait pas la chose», que los franceses tienen por evidente.

Romanones huye de las cosas á la francesa, por lo que se ve. Quiere ser un gobernante á la inglesa. A la usanza de ese país se dijo ayer que sería esta declaración ministerial. He aquí á Romanones convertido en un pequeño Asquith. No está del todo mal, en las proximidades de las Carnestolendas.

En el Consejo que habrá mañana en Palacio, presidido por S. M., la declaración ministerial será sometida á su aprobación y luego la conoceremos y la juzgaremos.

Por hoy, sigamos el ejemplo del conde, y seamos con él hermanos del silencio.

Cuando escribimos esta crónica el teléfono nos dice que el presidente del Consejo acaba de salir de la regia morada, y ha manifestado á los periodistas que D. Alfonso ha firmado un indulto

general por delitos políticos, sociales y de imprenta.

Así, por lo visto, quedó acordado en el Consejo de ayer, aunque no se manifestó á la prensa sino que se había tratado de ello, sin que nada definitivo se acordara. Es un sistema ya en el Gobierno, en este Gobierno de silencio y de misterio, que acaso por amor al silencio no habla de abrir el Parlamento, no sólo el de no decir lo que hace, sino el de desistir cuando se trata de saber lo que prepara.

El acto de la concesión del indulto merece nuestro aplauso. La política de piedad tuvo siempre todas nuestras simpatías, como somos al propio tiempo amantes del inflexible cumplimiento de las leyes.

Siempre que el Rey hace uso de la más hermosa de sus prerrogativas: la de perdonar, sentimos una viva satisfacción íntima y vemos más grande y más alta la figura del soberano, simpático, amante de su país y todo un tesoro de buenos sentimientos y de generosas iniciativas.

La concesión del indulto es un motivo de atracción más para los republicanos gubernamentales, según los liberales preronan.

Lerroux parece que en todo lo que está ocurriendo ve una ocasión para hacerse jefe único de los republicanos, de aquellos republicanos que, como él, consideran el régimen monárquico incompatible con el progreso y con los avances de la democracia.

En el mitin del domingo se da como seguro que dirá que los republicanos que creen compatibles sus ideas con las visitas á Palacio deben apresurarse á ingresar en la monarquía, para dejar bien deslindados los campos. Atraídos de un sitio y empujados de otro, ellos habrá que al fin cambien de postura?

Esto tiene ahora más intriga á la gente política, que la actitud de los conservadores, con intriga esta no poco. ¿Qué saldrá, al fin, de la revolución que se está operando en nuestras costumbres políticas?

O grandes cosas, ó absolutamente nada. Quizá lo segundo. El tiempo dirá si los que así piensan tienen ó no razón.

ENCHETA.

23 Enero.

La guerra en los Balkanes

LA ASAMBLEA NACIONAL TURCA Comunican de Constantinopla detalles de la Asamblea nacional celebrada anteaer en dicha capital. Se celebró en uno de los palacios imperiales, y el acto dió comienzo á las once y media de la mañana. De los 99 miembros convocados, sólo asistieron 67.

las ruinas crece, describiendo mejor la mentida grandeza humana con aquella heladora sentencia: vanitas vanitatum et omnia vanitas.

Bueno, Pineda, no te exaltes y confórmate con la realidad. Pon de tu parte en tu noble oficio tu voluntad, y deja á la voluntad del único sabio el resultado de tu esfuerzo: con esto como buen cumplido.

Vaya, se me disipó la modorra y se me apagó el cigarro. No, pues no lo dejo: me sabría deliciosamente. ¿Qué tierra más jugosa y rica la de las vegas de la Vieja Abajo! ¡Y pensar que las verdes y olorosas matas irán á parar á las pipas renegridas del ambicioso yanqui...

Y bendita ella, ella, azncona de tallo tronchado, paloma desgarrada por los crucesos grifos de las impiedades de la fortuna. Al decir esto, el doctor se levantó bruscamente, dió un puñetazo en la mesa y alzando la voz exclamó: ¡y no poder salvarle! Ciencia, misera ciencia, de la que tanto nos envanece, ¿qué eres sino una mentira esplendente, fuego fatuo de la soberbia del hombre, sombra radiosa, vanidad brillante? Ante un micrófono invisible, ante una insignificante dureza purulenta, ante un granillo de arena incrustado en una visicera, cae rendida, impotente, avergonzada. Aquel rey sabio y peador que describió todas las plantas, desde el orgulloso cedro del Líbano hasta el humilde hisopo que entre

Los concurrentes, entre los cuales figuraban los Príncipes de la casa Imperial, incluso el Príncipe heredero, todos los ministros, todos los grandes visires, menos algunos de los que habían presidido Ministerios de los Jóvenes turcos, los altos funcionarios, tanto civiles como militares, y los senadores, ocuparon los puestos previamente señalados, con arreglo á sus respectivas categorías.

Por ausencia del Sultán presidió el solemne acto el gran visir Kiamil Pachá. De acuerdo con el orden establecido para los debates, la sesión dió comienzo con la lectura por un funcionario del Ministerio de Relaciones extranjeras de la nota colectiva dirigida por las potencias á Turquía.

Manifestó que las posiciones de Teherán eran inexpugnables y que el Ejército turco no podía mantenerse indefinidamente á la defensiva, por lo que entendía que debía realizar activas operaciones, á lo que se oponía, no obstante, el no contar con los medios políticos y económicos suficientes para ello, en vista de lo cual implicaría, á su juicio, una locura decidir el avance, que no acarrearía sino un desastre para Turquía.

El resto del discurso del ministro de la Guerra fué para ensalzar el valor del soldado turco y los esfuerzos hechos por las tropas después de las derrotas sufridas, que dijo eran achacables á los Gobiernos anteriores, los cuales legaron al actual tan triste herencia.

Esta parte del discurso causó verdadera impresión.

Habló después el ministro de Hacienda y al dar cuenta de la situación financiera, vino á decir que no sólo no queda un céntimo en el Tesoro, sino que el crédito de Europa está cerrado para Turquía; por ello estimaba que cualquier aventura que se intentase constituiría un deslata.

Hizo uso de la palabra en último término el ministro de Relaciones Exteriores, Nourudunghian Pachá.

Se mostró partidario de que Turquía consienta en la cesión de Andrinópolis ó intente un último esfuerzo cerca de las Potencias en cuanto á la suerte que pueda caberles á las islas del mar Egeo.

Añadió que aunque desconfiaba de lo que sobre este particular acordase Europa, á Turquía no le cabe otro recurso que bajar la cabeza ante su determinación, y con frases enérgicas terminó doliéndose de esta actitud de las Potencias, que calificó de traición.

La Asamblea, después de viva discusión, acordó aprobar una moción, en la que se invita al Gobierno á recabar de las grandes Potencias una enumeración de las garantías y ventajas que han de conceder á Turquía, si ésta accede á lo pedido en la nota colectiva.

La impresión dominante en Constantinopla es la de que hoy mismo será remitida la contestación á los embajadores.

POR TELÉGRAFO

¿Crisis?

Madrid 24 (2 h. 20 m.)

CONSTANTINOPLA.—Se ha dicho que ha dimitido el Gabinete y que se formará otro hoy mismo, reinando tranquilidad completa.—ENCHETA.

DESDE PARÍS

Los explotadores de niños

Anteaer tuvo lugar en París la vista de la causa seguida ante la Sala de lo criminal de aquella Audiencia contra siete patronos ó contratistas, acusados de alojar y alimentar en pésimas condiciones y maltratar de obra á treinta muchachos españoles menores de quince años, empleados en las fábricas de vidrio de Saint-Denis.

Han comparecido solamente cinco.

El interrogatorio se hizo por medio de un intérprete.

Todos los procesados afirman que, tanto el alojamiento como la alimentación que daban á sus pupilos eran buenos, y que cobraban por ambas cosas cantidades que oscilaban de un franco á dos francos diarios por cada muchacho.

Declararon varios testigos, unánimes en afirmar que los jergones sobre que dormían los chicos estaban podridos del todo y eran de nauseabunda suciedad. El médico forense manifestó que la mayoría de las heridas apreciadas en distintas partes del cuerpo de dichos muchachos eran propias del oficio á que éstos se dedicaban.

El letrado representante del Gobierno español, que es parte civil, elogió al fiscal por la prisa que se dió en ordenar las oportunas diligencias tan pronto como tuvo noticia de los hechos delictivos que han originado el proceso. Declaró al terminar que confiaba en la justicia y equidad del Tribunal.

Habló á continuación el fiscal, solicitando se aplique con rigor la ley de Protección á los niños extranjeros, imponiéndose á los procesados las penas correspondientes, excepto á Hermenegildo Sáenz, á favor del que retiró la acusación, por ser mayor de quince años el muchacho á quien maltrata de obra.

Por último, tomó la palabra el defensor, cuya oración fué toda ella encaminada á demostrar que todos los procesados son hombres tan honrados como trabajadores, incapaces de los delitos por que se les ha procesado, y que sólo pueden ser objeto de sentencia absolutoria, con todos los pronunciamientos favorables.

El fallo no se conocerá hasta dentro de ocho días.

GRAN COPA DE «EL GOLOSO»

Campeonato Nacional de España para galgos

Temporada 1912-1913

CONDICIONES

1.ª Se correrá esta Copa en los terrenos del coto de «El Goloso», situado en el término de Madrid ó en los que determine el señor gerente del coto, pero siempre próximos á la capital.

2.ª Podrán tomar parte en la competencia, galgos de todas razas, pero nacidos en la Península y cuyos dueños lleven por lo menos dos años de residencia en España.

3.ª El premio consistirá en una magnífica copa de plata.

4.ª El precio de la matrícula es de pesetas 100 por perro.

5.ª La época en que se correrán las pruebas será en la segunda quincena de Febrero de 1913, comenzando las pruebas el día 16.

6.ª Los perros deberán matricularse antes del 12 de Febrero.

7.ª Se sorteará el orden en que deberán correr los perros, que lo harán apareados, y los que vayan viniendo formarán nuevas parejas hasta que sólo quedén dos.

8.ª El sorteo y orden de correr se seguirán las mismas reglas que se usan en el juego del tenis.

9.ª Para ganar un perro á su contrincente, deberá batirlo de tres pruebas en dos.

10. Los perros se soltarán con trilla mecánica (slips).

11. Para cada competencia los socios fundadores de «El Goloso» designarán un juez de campo de entre los que están nombrados para dicho cargo.

12. Los dueños de perros designarán cuatro adjuntos al juez, que escuchará su opinión antes de dar su fallo.

13. El fallo del juez de campo es inapelable sobre la calificación de las pruebas; mas si ocurriese algún incidente ó duda no previsto, se resolverá por mayoría de votos entre los socios fundadores del coto.

14. El juez de campo puede declarar

ánulas las pruebas que crea conveniente, antes de emitir su fallo.

15. Tanto las matrículas, como cualquier informe que desee obtenerse, se dirigirán al señor gerente del coto de «El Goloso», Sr. Conde de Torrepalma.

De la provincia

CONDADO

El día 16 del actual tomó posesión de la alcaldía de la Merindad de Valdiviola el alcalde D. Gaspar Ruiz Merino, que se hallaba suspendido del cargo en virtud de querrela presentada por D. Severiano de la Peña Arce, por supuestas injurias de palabra y fué absuelto.

El día 18 del actual (sábado, señalado para celebrar sesión ordinaria) asistieron más de cien personas al Ayuntamiento á testimoniar su adhesión y afecto al expresado D. Gaspar Ruiz; por espacio de más de cuatro horas hubo inmenso júbilo en los concurrentes, disparándose multitud de cohetes y dando vivas al expresado señor alcalde é individuos del Ayuntamiento, desmintiendo de esta manera la campaña difamadora é infamia seguida contra el señor alcalde, concejales y algunos vecinos por esosos concejales, demostrando los manifestantes á la vez, el amor y cariño que tienen á su presidente y demás concejales del Ayuntamiento á él adictos (la mayoría) por su gestión durante el tiempo que llevan al frente del municipio.

Después de testimoniar su adhesión y afecto se organizó una fuerte manifestación que recorrió las calles, y pacíficamente y á instancia del señor alcalde y concejales, se disolvió con el mayor orden, habiendo causado excelente efecto en la opinión la reposición en su cargo de tan celoso como competente alcalde.

El corresponsal.

Hospital de S. Julián y S. Quirce

Hemos tenido el gusto de recibir un ejemplar de la Memoria anual, presentada al Excmo. Cabildo Metropolitano de Burgos, patrono de la fundación, por el Dr. César Urraca A. Reyero, director-jefe de la clínica de Oftalmología de dicho Hospital.

Comienza el documento á que nos referimos por dar cuenta al Excmo. Cabildo de la labor profesional realizada durante el finado año de 1912 en el Hospital y Dispensario de San Julián y San Quirce, señalando el número de enfermos que quedaban en el establecimiento sometidos al tratamiento post operatorio por intervenciones practicadas en el año anterior.

El total de estos enfermos era de 36, de los cuales correspondían 30 á la sección de Cirugía general, 1 á la de Ginecología y 5 á la de Oftalmología.

De estos 36 enfermos fueron dados de alta 35 completamente curados, teniendo que lamentar la pérdida de uno, que falleció después de haber sufrido varias operaciones, por tratarse de un caso raro de quistes hidatídicos múltiples del hígado, uno de los cuales se abrió espontáneamente en el estómago.

Los diversos é importantes traumatismos quirúrgicos que hubo que producir en la lucha por la vida de aquella enferma y la continua pérdida de energías vitales producida por una enfermedad

sombra del que sufre y me dejo arrastrar como un vals fantástico por la pasión, por el aturdimiento, por la alegría.

—Buena. Pues ese singular estado de ánimo desaparecerá hoy mismo. Dentro de algunas horas, en marcha. París nos aguarda.

—Oh, no, hasta mañana, hasta pasado; hasta que la tierra oculte y aprisione á mi pensador.

—¡Hoy!

—No, no, por piedad. Breve es el plazo que te pido: la víctima no saldrá del día.

—O el ó yo, he dicho. Hoy.

Yo me voy de aquí, y como última concesión te aguardaré en Barcelona dos días; al tercero partiré contigo ó sin tí. Tú escogerás entre la muerte ó la vida.. Bah, seguro estoy de que con la vida te quedarás, porque para vivir nacisté.

Había en el acento de las palabras del escéptico un tono tal de irónica desvergüenza, de petulante fatuidad, que aquellas parecían salvajes escupidos por el orgullo corrompido á los restos doloridos de una dignidad descauzada.

Cerró los ojos Laura, se estremeció como si la atacara un calorífico fiebre parrnicosa y murmurando: «hablas como un amo tránico y burlón», se dirigió á la puerta del aposento.

de tan larga duración, originaron una completa concepción, á la cual sucumbió á los cinco meses de practicada la última intervención.

A continuación insertamos cuadros estadísticos de las operaciones practicadas en las diversas clínicas, cuyo resumen es como sigue:

Cirugía general.—Operados, 291; curados, 264; en tratamiento, 20; muertos, 4; sin resultado, 3.

Ginecología.—Operados, 32; curados, 29; muertos, 1; sin resultado, 2.

Oftalmología.—Operados, 109; curados, 106; en tratamiento, 2; sin resultado, 1.

Total general.—Operados, 432; curados, 399; en tratamiento, 22; fallecidos, 5; sin resultado, 6.

Además, en el Gabinete de electroterapia y Rayos X se trataron 50 casos, alcanzándose la curación en 33 y alivio en 2, no obteniendo resultado en 6 y quedando en tratamiento 4.

Radiografías, 2, y Radioscopias, 33.—Total, 35.

Completa la estadística el siguiente cuadro de las asistencias prestadas en los Dispensarios y Gabinete radio eléctrico:

MESES	CIRUGIA GENERAL		GINECOCIA		OFTALMOLOGIA		TOTAL GENERAL
	Varones	Mujeres	Varones	Mujeres	Varones	Mujeres	
Enero	495	455	254	298	182	205	1.654
Febrero	488	438	298	298	184	232	1.506
Marzo	459	405	208	208	128	228	1.518
Abril	481	436	244	244	158	236	1.587
Mayo	449	392	240	240	169	258	1.469
Junio	446	382	270	270	170	240	1.383
Julio	414	338	275	275	200	220	1.507
Agosto	411	320	211	211	210	240	1.059
Septiembre	488	387	240	240	240	252	1.587
Octubre	486	434	263	263	250	262	1.668
Noviembre	518	494	275	275	232	254	1.743
Diciembre	522	496	268	268	201	226	1.735
Total	5.391	4.950	3.084	3.084	2.320	2.911	18.686

Totales en los Dispensarios y Gabinete radio eléctrico.—Asistencias en los Dispensarios, 18.632; ídem en el Gabinete radio-eléctrico, 616.—Total de asistencias, 19.248.

Entre las operaciones practicadas, figuran muchas verdaderamente notabilísimas, que en la Memoria se describen y que acreditan la pericia de los ilustros facultativos que al frente del Establecimiento se encuentran.

Del resultado nada cabe añadir, después de las cifras que apuntadas quedan.

Como ha podido observarse, hubo que lamentar en el pasado año, la muerte de cinco enfermos entre los 432 operados. De estos cinco fallecidos, uno lo fué por enfermedad independiente de la que motivaba la operación, pero aunque se sume este caso á los otros cuatro, siempre resultará que la mortalidad no ha traspasado la proporción de uno y décimas por ciento, proporción verdaderamente insignificante y digna de figurar hermanada con la de las estadísticas quirúrgicas que se señalan como más brillantes.

Enrique se levantó del butacón en el que indolentemente estaba sentado.

—Escucha... ¿amo has dicho? Pues sí, como amo te lo ordeno: partirás conmigo hoy mismo. Es, terminémos.

Y al decir esto, con esfuerzo y brusquedad cogió de los brazos para sujetarla.

Laura se traslució: relampaguearon sus pupilas y dando una violenta sacudida se desasó de las manos de Enrique. Irguió la cabeza y atropelladamente salieron de sus labios crispados estas palabras:

—Pero yo no soy esclava de nadie y menos de tí. No quisiera ser la igual, la compañera legítima del que por mí lo sacrificó todo, para ser la sierva, mejor, la poliédrica dorada de un aventurero del amor... Salgo, voy, marchó adonde debo y por que para eso no he hecho renuncia de libertad ni de abedrido. En cuanto á violencias, á mí, á Laura que sabe romper conveniencias, deberes, leyes... has perdido la cabeza, y cuida que no pierdas con ella ese poder de atracción que hasta ahora sobre mí has ejercido.

Salíó la mujer de la habitación y el hombre, contraído el ceño y apretados los puños, volvió á dejarse caer en la butaca.

Un rato estuvo caviloso y sombrío;

Polleita del DIARIO DE BURGOS (12)

MAKOFÁ

á quien no puedo engañar; y engañarle sería admitir el amor de un vivo una mujer que siente la muerte en su seno; después yo; pero yo puedo y debo sufrir, es mi destino. Dios lo quiso; inclino la cabeza y digo: chágase tu voluntad y bendito seas.

Y bendita ella, ella, azncona de tallo tronchado, paloma desgarrada por los crucesos grifos de las impiedades de la fortuna. Al decir esto, el doctor se levantó bruscamente, dió un puñetazo en la mesa y alzando la voz exclamó: ¡y no poder salvarle! Ciencia, misera ciencia, de la que tanto nos envanece, ¿qué eres sino una mentira esplendente, fuego fatuo de la soberbia del hombre, sombra radiosa, vanidad brillante? Ante un micrófono invisible, ante una insignificante dureza purulenta, ante un granillo de arena incrustado en una visicera, cae rendida, impotente, avergonzada. Aquel rey sabio y peador que describió todas las plantas, desde el orgulloso cedro del Líbano hasta el humilde hisopo que entre

tras el cortinón de la entrada la cara curiosa de una criada vieja.

—Francisco, un buen jarro de cerveza; á escape.

He aquí el caso que hacemos de la ciencia y lo bien que predicamos con el ejemplo... Nada de alcohol: veneno corrosivo... y ahora mismo me voy á meter entre pecho y espalda un litro de cebada fermentada, del veneno vitando y de amargo húpulo.

XVI

—Buena, Laura, ¿y cuándo va á concluir esta ridícula postura en que me has colocado?

Laura se vestía en aquel momento un traje negro: sobre la silla de cretona deslucida de aquel cuarto del hotel quedaba otro vaporoso, blanco y azul, cubierto de tules y adornado de encajes, á través de los cuales se podrían vislumbrar encarnaciones rosadas y suaves, moribundos voluptuosos y provocantes; el traje olía á esencia de Chipre.

No lo comprendo: ¿qué clase de mujer eres? Como de vestido cambias de afecto, de pensamiento, de sensaciones... de conciencia... alma compleja y extraña. Parecides que arrebatada por un estúpido remordimiento te perdía aquella noche... Luego, después de la crisis, por que fué una crisis de neurasténica, me

dijiste: Necesito su perdón: una fuerza incontrastable me arrastra hacia ese desgaciado, á quien engañé, ¿y cómo su perdón, si continúo y continuaré ultrajándolo, porque, Enrique, tú eres mi verdadero amor!—Y al decir esto me echabas los brazos al cuello y apretabas mi cabeza contra tu seno... Pero él es mi marido... Ay, quisiera poder dividirme, tener dos corazones, ó mejor no tener ninguno.

Y te fuiste, y retornaste á mi lado llorosa y contrariada, y volviste á marchar.

En tanto yo, sin saber ni qué decirte, ni qué partido tomar, y urge tomarlo: no podemos salir del hotel; la gente se ocupa de nosotros... Sí, porque veo que obras por alucinación, por impulso imaginativo... Es insostenible la situación... Ea, concluyamos: ó él ó yo, Laura. El mal, si es que el romper lazos opresores es un mal, ya lo hiciste y es irremediable; á no ser que por ese salvaje de ferria moribundo, á quien cuando no lo era no amaste, quisieras abandonar para siempre á tu Enrique.

«La entretenida» envolvió en una mirada indefinida al hombre y le contestó: —Yo comprendo lo absurdo de mi situación; pero en cambio tú no comprendes las luchas que dentro de mí sostengo... Al lado de él, que es la muerte, me siento anonadada: vuelvo al tuyo, que es la vida y... olvidé el pasado y borro la

El Dr. Urraca rinde un homenaje mercedísimo al Cabildo, que no escatima medio para dotar a este Hospital de todos los servicios a la moderna, renovando instrumental y aparatos, para lo que se antepone la calidad al precio; prestando esmerada atención al tratamiento dietético y medicinal de los enfermos, y construyendo nuevos e higiénicos pabellones, pudiendo, en suma, citarse el ya mencionado Hospital como un modelo entre los de su clase.

Y se hace constar, por último, en el documento a que aludimos, un tributo de gratitud también hacia todas aquellas personas que dentro de los diversos cargos que desempeñan, contribuyen poderosamente a la meritoria obra que en la citada casa se realiza, sin olvidar a las virtuosas Hijas de San Vicente de Paul, ni al laborioso personal subalterno de practicantes y enfermeros.

Unimos a estos nuestros plácemes, porque, como muy bien dice tan notable Memoria, todos, absolutamente todos y cada uno en su puesto, realizaron constantemente la doble obligación que se impusieron, de cumplir su misión profesional y de practicar la caridad cristiana, consignando por nuestra parte una especial felicitación para el Excelentísimo Cabildo, como para los distinguidos doctores Arangüena, Carazo, Urraca y Gil Baños, jefes de Clínica, que tanto bien han proporcionado y seguirán proporcionando al frente de una institución que es honra de Burgos.

Orfeón Burgos

El próximo domingo, celebrará esta importante y simpática agrupación, un ensayo general, al cual ha sido invitada atentamente la prensa.

Últimadas las gestiones que ha venido realizando para la organización de una velada-concierto, se celebrará ésta en el Teatro Principal, el próximo lunes 27. Dicho día llegará en el rápido nuestro particular amigo D. Marcelino Zurita que leerá unas hermosas poesías para presentar al Orfeón.

El entusiasmo que existe entre el público, y los grandes deseos que hay de aplaudir a los orfeonistas burgaleses, hacen suponer que el Teatro se vea lleno y la fiesta resulte de un éxito extraordinario.

A última hora se nos comunica que ha sido nombrada presidenta del Orfeón, en esta ciudad, la señora Presentación Castro López.

Muerte del obispo de Salamanca

En el balneario de Busot, adonde había ido a pasar una temporada, en busca de la salud perdida recientemente y tan enfermado, ha fallecido el virtuoso padre Francisco Valdés, obispo de Salamanca.

Era el finado persona en quien concurrían las más altas virtudes, y por su amabilidad de carácter, su bondad y su amor al prójimo, se había hecho acreedor al cariño y a la admiración de cuantos le trataron.

La muerte del obispo de Salamanca ha de ser muy sentida, particularmente en Salamanca, donde contaba con numerosas amistades.

Descanse en paz.

Fiesta de la Caridad

BARRIO DE SAN LESMES

Suscripción abierta para obsequiar a los pobres del barrio de S. Lesmes Abad, el día de la fiesta del Glorioso Patrón de Burgos:

	PTAS. CS.
Suma anterior.	199 20
Casa de la Sra. Viuda de Federico Nogal	
D. F. C.	1
Srta. Ascensión Merino.	2
Srta. Encarnación Merino.	2
Casa de la Sra. Viuda de Enrique García	
Sres. Santamaría y Martínez	10
Sra. Viuda de Enrique García	10
DIARIO DE BURGOS	
Hotel Universal.	5
D. Carlos Ignacio García	5
Casa de D. ^{na} Teófila García	
D. Segundo Pournier.	5
D. Benito García.	1 50
Casa de D. Pedro Briones	
D. S. P. y familia.	5
Jusnillo.	3
Casa de D. Cándido Santos.	
Un amante de los pobres.	2 50
Casa de «El Buen Gusto»	
D. Teófilo Santos.	5
Total.	258 20

Los puntos de suscripción son los siguientes:

Casa de la Sra. Viuda de Federico Nogal.

Idem de la Sra. Viuda de Enrique García.

DIARIO DE BURGOS.

Casa de D.^{na} Teófila García.

Idem de D. Pedro Briones.

Idem de D. Ignacio Sáiz.

Idem de D. Cándido Santos.

«El Buen Gusto».

«El Castellano».

Oposiciones al Magisterio

Ayer actuaron en el último ejercicio de las oposiciones que se celebran en la Escuela Normal de Maestros, de Valladolid, los opositores siguientes, que fueron calificados en todos los ejercicios con la puntuación que se expresa:

D. Francisco Ruiz, 178 puntos; D. Mariano Salamanca, 110; D. José Manuel Sánchez, 198, y D. Arsenio Sangrador, 289.

Para actuar hoy han sido convocados los opositores comprendidos desde el número 80 al 91, ambos inclusive.

ESPECTÁCULOS

Teatro principal

Funciones para mañana:
A las seis *vermouth*, de abono, *El hijo de la guardia* y *El mozo crío*.
Por la noche, a las nueve y media, *El refugio amarillo*.

Parisiana

Grandes secciones de cinematógrafo, a los siguientes precios:
Bataca, 0.25; galería, 0.20 y entrada general, 0.10.

Hoy, a petición del público, se proyectará por última vez la interesante película *La Tosca*.

El general Aguilar

Se han recibido telegramas en esta capital, dando cuenta de haber fallecido repentinamente en Marchena (Sevilla), a donde fué para visitar a su respetable madre, el Excmo. señor teniente general de la sección de reserva D. Manuel Aguilar y Diosdado, capitán general que ha sido de esta región hasta hace poco tiempo.

La noticia ha producido en Burgos hondo sentimiento. Descanse en paz el bizarro general, a cuya distinguida familia hacemos presentes nuestro duelo.

NOTICIAS

Con referencia a una noticia que, tomada del parte oficial de la guardia civil, publicamos hace algunos días, se nos ruega consignemos que no es cierto, como aquél aseguraba, que el vecino de Villamorón Crescenzo Gómez Bustillo penetrara, en unión de otros individuos, en la bodega de Luis Ciudad, vecino de Villegas, forzando la puerta y consumiendo gran cantidad de vino, ni penetrarse, forzando también la cerradura, en la casa de Antonio Marquina.

La simpática Sociedad titulada «La Mejor», en su deseo de contribuir a engrasar la suscripción a favor de los pobres del barrio de San Lesmes, ha organizado dos brillantes bailes a beneficio de la Fiesta de la Caridad, el primero de los cuales tendrá lugar mañana, siendo libre la entrada.

Seguramente que tan favorecida Sociedad ha de verse concurridísima.

A las ocho de la mañana del 21 del corriente, al ir el señor cura párroco de Moradillo de Sedano a celebrar el Santo Sacrificio de la misa, se encontró a la puerta de la iglesia con un cesto cubierto con trapos.

Acto seguido, el sacerdote dió conocimiento del hallazgo al concejal don Evaristo Martínez, y ambos procedieron a descubrir el cesto, encontrando dentro a una criatura recién nacida, que daba pocas señales de vida.

El párroco la administró el Sacramento del Bautismo, poniéndola el nombre de Liberata.

Al tener conocimiento del hallazgo los vecinos de dicho pueblo, unas mujeres llamadas Eufrasia Rodríguez, Teófila Arroyo y Benita Martínez, se ofrecieron voluntariamente a criar a la criatura.

La Guardia civil de Sedano practica diligencias para descubrir a la desnaturalizada madre que abandonó a su propia hija.

Los mozos del barrio de San Julián, para festejar el Santo titular, celebrarán bailes públicos los días 26, 27 y 28 del actual, que serán amenizados por acreditados dactilógrafos y tendrán lugar en el amplio juego de bolos que en el mencionado barrio posee el acreditado industrial D. Pedro Renuncio.

Habrà, también, pasacalle y serenata mañana sábado.

La Sociedad «El Placer», sita en la calle de la Puebla, núm. 21, celebrará mañana sábado un baile extraordinario, ejecutando una banda de música el siguiente programa:

«Pasodoble, *El fresco de Goya*; polka, *La Argentina*; tango, *Mariposa*; mazurka, *La elegante*; schotis, *El uso Canizares*; jota, *Recuerdos de Burgos*; pasodoble, *Galileo*.

Dicha sociedad se propone, con el producto de la mencionada fiesta, contribuir a la suscripción para la de la Caridad.

Durante los Carnavales celebrará bailes de máscaras, que prometen verse muy animados.

En la mañana del martes último, hallándose en la plaza de Espinosa, Francisco Martínez Ruiz y Tomás Varona Gómez, vecinos de Quintanilla Sotocuera y La Parte de Sotocuera, respectivamente, le fué robada el primer una cartera con varios billetes y 150 pesetas en billetes, y al segundo 18 pesetas en plata.

Noticiosa de ello la guardia civil, detuvo a los vendedores ambulantes Isaac Brunel Gutiérrez y Antonio López Quesada, naturales de Valladolid, y Hermilina Martínez Quesada, de Cazarlegas (Tolledo), los cuales fueron puestos a disposición del juzgado, como presuntos autores del hecho, en unión de 73 45 pesetas que les fueron ocupadas.

Por la alcaldía han sido multados varios industriales por vender azafrán adulterado.

TENDA-ABILO.—Hoy se han suministrado 120 raciones.

Cuando hayis probado todos los medicamentos contra la bronquitis tose ferina, y toses rebeldes de los carraros agudos y orónicos, sin obtener alivio, acudid al FERINOL. De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

El *Grand Liqueur Digestivo*, de Mariano del Barrio, que tan solicitud viene siendo desde que se puso a la venta, puede pedirse en los cafés *Suizo*, *Candela*, *Iris* y *Montañés*; restaurant *La Vascongada* y *Bar Burgales* y en su despacho de licores de la calle de Santander, núm. 36.

En Miranda, en el Gran Hotel Troconchi, café del Sol y en el restaurant de D. Marcos Saez, próximo a la estación. En Briviesca, en el Circulo de Recreo y en el café del Mediódia.

En Castrogorz, café «El Siglo».

En todos los mercados donde se conciben, son siempre preferidas las CONSERVAS TREVILJANO

Se paga a buenos precios el pelo en mata en el gabinete de la peluquería El Centro, Plaza Mayor, 4.

Se recomienda lea el anuncio inserto en cuarta plana, titulado *La Defensa del Comercio*.

La postración nerviosa, los desvanecimientos, la fatiga física e intelectual, se curan rápidamente con el *Vino Ona* del doctor Aristegui.

Basilio Gurrea Cirujano Dentista

Consulta diaria. Español, 20.

Gran surtido en jamones avileños, gallegos y andorranos. Jamón nuevo, todo magro. Especialidad en salchichas blancas y encarnadas y carnes frescas de cerdo. Superiores flambres frescos de varias clases y chicharrones, salchichón de Vich, lomo embutido y riquísimo chorizo de lomo, especial para crudo, cecina de vaca, y queso manchego en aceite.

LA EXTREMEÑA

Salchichera de Manuel Sánchez. San Lorenzo, 36 y 38.

De salchichón de Vich, lomo embuchado, chorizos de la Rioja, de Pamplona, del país y de Salamanca; jamones gallegos y Avilés, todo muy superior, tenemos buen surtido; cecina muy rica, cruda y cocida; conservas de carnes y toda clase de pescados; frutas en almibar y al natural; pastas variadas; café, té, azúcares; cacao, canelas, chocolates hechos a brazo; bacalao; vino de Rioja, Valdepeñas y tierra de Madrid; Jerez, Málaga y moscatel, todo embotellado y por litros; especial para enfermos.

Se garantiza la legitimidad; se sirve a domicilio.

21, Plaza de Prim, 21, «El Buen Gusto» teléfono 105, sucursal: Villalón, 1, teléfono 78, «Pueta Brava».

INTERESANTE

Ortopédico herniólogo en Burgos

El auxiliar técnico del reputado Ortopédico de Madrid D. Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas en BURGOS, los días 12 y 13 del próximo mes de Febrero, de once a una y de tres a seis, en el Hotel Norte y Londres y en ARANDA DE DUERO la tarde del día 14 y todo el día 15, en el Hotel Ibarra, para los que padecan de: *Hernias (quebraduras)*, *desviaciones del espinazo*, *coxalgias*, *parálisis infantil de las piernas*, *desviaciones de las rodillas*, *corvaduras de la líbia*, *pies equinos*, *varus y valgus*, *torsión de los adolescentes ó pie plano doloroso*, *abultamiento del vientre*, *descenso de la matriz*, etc., que deseen someterse al método especial é infalible de dicho atamado autor, distinto de cuantos se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas. Con su sistema se dominan todas las hernias, por antiguas y voluminosas que sean.

Piernas artificiales, cualquiera que sea el sitio de la amputación.

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

En MADRID, en su Gabinete Ortopédico, CARRERA DE SAN JERÓNIMO, NÚMERO 37, PRAL.

(Véase el anuncio en cuarta plana.)

Neurastenia y debilidad se curan con el *isajar tónico VINO PINEDO* MUSEY Y PORTERÍA Desconocida de los tratadistas es.

En el tratamiento de la tisis es principal factor la forma de alimentación; con la *Carne Líquida*, del Dr. Valdés García, se obtienen los mejores resultados.

En esta época de lucha por la existencia, el trabajo intelectual y físico produce el agotamiento del sistema nervioso por exceso de funcionalismo en el cerebro, debilitando el estómago. Se impone el uso de un tónico digestivo, y el único que siempre triunfa es el *Elisir Esomacal* de Sáiz de Carlos.

Conviene saber a los que padecen de reuma, gota, cólicos, cólicos nefríticos, arenillas, neuralgias, etc., que el «Piperazina doctor Grau» cura tan molestas dolencias originadas por el artritis.

Las Pastillas Morelló obran por inhalación antiséptica y balsámica sobre la bronquitis y pulmones, curando enfermedades que resisten a otras preparaciones.

ROB
BOUYEAU-LAFFECTEUR
Célebre Depurativo Vegetal
EXIGIR EL FRASCO LEGÍTIMO
Vendese en casa de J. FERRÉ, farmacia, Sucursal de BURGOS, BOUYEAU-LAFFECTEUR, Calle Villalón, 102, París y toda España.

VINO ONA del Dr. Aristegui
Tónico poderoso
Fortificante enérgico
Aperitivo excelente
DA
SALUD
VIGOR
FUERZA
En Farmacias 3'50 pesetas

Diario de avisos
Notas religiosas
BAÑOS DE KARANA
La conversión de San Pablo y Santa Elvira.
OULTOS.
San Lemes Abad.—Solemne novena en honor del Santo Titular de esta parroquia.
Por la mañana, a las nueve, misa rezada sobre su sepulcro, y por la tarde, a las cinco y media, Santo Rosario, con letanía y gozos, cantados por señores profesores de la S. I. M., terminando con la adoración de la reliquia.
Carmen.—La Archicofradía del Milagro Niño Jesús de Praga celebrará solemnes cultos en honor de su divino patrono.
Mañana comenzará la novena a las cinco y media de la tarde. Rezado el santo rosario, el P. director dirigirá una breve plática; a continuación se hará el ejercicio de la novena, terminando con los gozos al Niño Jesús mientras se da a adorar su sagrada imagen.

Boletín Oficial
El Boletín Oficial de la provincia, correspondiente al día de hoy, contiene lo siguiente:
Dirección general de Administración.—Concurso para proveer los cargos de secretario de las Diputaciones provinciales de Baleares, Cuenca, Jaén y Valencia.
Junta provincial de Beneficencia.—Concediendo el plazo de dos meses para que los seminaristas que se consideren con derecho a la pensión de 268 pesetas anuales, del Patrono fundado por el presbítero D. Pedro España y Lóp z, en el pueblo de Cubo de Bureba, promuevan sus instancias.
Impuesto de derechos reales.—Reglas para la aplicación, en relación con los impuestos de derechos reales y transmisión de bienes y sobre los bienes de las personas jurídicas, del art. 7.º de la ley de presupuestos de 24 de Diciembre último.
Providencias judiciales y anuncios oficiales.

Casa de Socorro
Ha sido curado:
Marcelo Izquierdo, de 14 meses, de heridas contusas en los dedos índice y medio derechos, con abulsión de las uñas.
Hacienda
LIBRAMENTOS
Señor gobernador civil, Ayuntamiento de Burgos y Caja de depósitos.
Audiencia
Señalamientos para el 25:
SALA DE LO CIVIL
Pleito procedente del juzgado de Bilbao, entre D. José Gallano y D. Justo Juarros, sobre acumulación de autos, defensor, Lic. Fernández Izquierdo; procurador, Herrero; secretaria del Lic. Capua.

Registro civil
Defunciones.—Lorenzo Navarro Cuesta, de Villafraña, 16 años, Paseo del Empedrado; María Natividad de Quevedo y Sáiz, de Burgos, 18 meses, S. Juan 42; Hilario Mignel Santos, de Burgos, 9 días, Pozo Seco, 7; Candelas Pardo Campo, de Burgos, 52 años, Hospital de S. Juan.
Nacimientos.—María Socorro López Tordable.
Abastos
En el romaneo verificado esta mañana en el matadero público de esta ciudad, de las reses degolladas ayer, han resultado los pesos siguientes:
Carne de reses vacunas y lanares 1.680 kilos.
Idem id. de cerda 1.234 »
Despojos de ambas clases. 324 »
por cuyos conceptos, incluyendo los derechos de matadero, se han recaudado 732 37 pesetas.
Reses degolladas hoy: bueyes, 10; terneras, 3; carneros, 3; y cerdos, 7.

El tiempo
Observaciones meteorológicas del Instituto en el día de hoy:
Barómetro: a las ocho de la mañana, 691.1; a las cuatro de la tarde, 689.0.
Temperaturas: máxima sol, 18.0; máxima sombra, 10.2; mínima sombra, 8.8 bajo 0.
Dirección del viento: a las ocho de la mañana O.; a las cuatro de la tarde, N.

Mercados
Villarcayo 21.—Entrada de trigo a 100 fanegas a 43 rs. una, de mocho 100 a 43, rojo a 43, centeno a 32, cebada a 30, algarobas a 30, yerros a 38, lentejas a 60, avena a 20, garbanzos superiores a 200, idem regulares a 150, idem medianos a 100, alubias a 120, muélas a 60.
Harina de 1.^a a 14 rs. arroba, de 2.^a a 12 y de 3.^a a 10.
Salvado de 1.^a a 14 rs. fanega, de 2.^a a 12 y de tercera a 10.
Patatas a 3 rs. arroba.
Aceite a 72 rs. arroba.
Vinos: blanco a 60 rs. cántara, tinto a 24, claro a 22 y vintage a 36.
Aguardientes a 90 rs. cántara.
Ganados: bueyes de labor a 2.600 rea-

les uno, novillos de tres años a 600, años y añojás a 800, vacas cotrales a 1.000, cerdos al destete a 80, idem de seis meses a 200, ovejas a 60, idem emparejadas a 90, carneros a 80, corderos a 30, lana blanca fina a 100 arroba, idem basta a 40, idem negra fina a 90, idem basta a 46.
Trigos.—Se paga a 46 rs. fanega, habiéndose efectuado la venta de 200, al detall.
Los campos con falta de agua. Temporal seco, y fuertes vientos ábragos.
Los precios sostenidos. Poca concurrencia de todo. Hay bastantes existencias.
Mejor de Fernamental 23.—Entraron 300 fanegas y se vendió trigo mocho a 45 50 rs. una, centeno a 32, cebada a 31 50, yerros a 38, lentejas a 54, avena a 21, garbanzos superiores a 180, idem regulares a 140, idem medianos a 110, alubias superiores a 120, muélas a 72.
Harina de 1.^a a 16 rs. arroba, de 2.^a a 15 y de 2.^a a 13 50.
Patatas a 2 80 rs. arroba.
Con las lluvias de estos días, los sembrados presentan buen aspecto.
Temporal: lluvias y nieblas muy densas. Precios firmes.
Valladolid 23.—Mercado del Canal.—La entrada ha sido de 200 fanegas, a 48 50 rs. una.
Tendencia sostenida.
Mercado del Arco.—La entrada nula.
Palencia 23.—Precios que rigen en este mercado: trigo a 47 rs. fanega de 92 libras, a 39 centeno, a 32 cebada y 23 avena.
Salamanca 23.—Entraron en este mercado 1.750 fanegas de trigo, a 44 50 reales una.
En Tejares 2.000 fanegas de trigo a 44 50 rs. y en Chambrí 1.900, a 44 25.
Barcelona 23.—Compradores escasos.
Vendiose trigo de Villacañas y Valdepeñas, selecto a 50 rs. fanega y de Sigüenza y Olmedo, superiores, a 49 50. Llegaron 51 vagones.

Última hora
Por teléfono
Madrid.-5 t.
Gaceta
Hoy publica la distribución de fondos para el servicio de estudios de obras hidráulicas, tanto de ríos como de pantanos.

«Meeting» obrero
En el teatro Barbieri se celebró esta mañana un *meeting* de albañiles. Los oradores atacaron duramente a los patronos del ramo de construcción por haber declarado el *lock out*. Todos coincidieron en que se debe resistir a todo trance, puesto que el Gobierno dispone de medios para dar trabajo; y convinieron en acudir en manifestación al Ayuntamiento y a Gobernación.
Uno de los oradores, apellidado Oñoro, censuró acremente al señor Azañate, de quien dijo que era un fósil del republicanism.
El local estaba lleno de público, terminando el acto sin incidentes.
A la salida organizaron los concurrentes una manifestación que se dirigió al Ayuntamiento, donde subió una comisión para visitar al alcalde. Este dijo que se darà trabajo a cuantos permita la situación del Municipio.
Los manifestantes marcharon luego a la Puerta del Sol, situándose frente al ministerio de la Gobernación.
Con este motivo quedó interrumpida la circulación de tranvías.
Fuerzas de seguridad de caballería y de policía despejaron, disolviéndose los grupos.

Consejo de ministros
El Consejo celebrado en Palacio comenzó a las diez y media de la mañana y duró dos horas y media.
Al salir el conde de Romanones nos dijo que había pronunciado un largo discurso, explicando detalladamente cada uno de los puntos que abarca la declaración ministerial.
Y no añadió más el presidente, que recibirá esta tarde, después de las cuatro, a los periodistas, y acaso sea entonces algo más explicito.
Según el conde, todos los ministros sometieron a la firma regia numerosos decretos.
Los periodistas que conversaron con los ministros notaron que se hallaban algo preocupados y nada comunicativos.
Ha llamado la atención que el señor Villanueva dijera que no sabía fijamente si saldría mañana para Algeciras.

En Gobernación
Al señor Alba dijo a los periodistas que estando en el Consejo, le avisaron por teléfono de que ante el ministerio se encontraban los albañiles manifestándose.
Continúa el ministro sus gestiones, procurando lograr que se llegue a un acuerdo entre patronos y obreros.
La huelga se halla en el período álgido.
Ha conferenciado el Sr. Alba con los obreros y patronos, para pedirles la autorización en blanco, a fin de celebrar esta noche con los patronos la definitiva y última reunión, tratando del asunto.
Los obreros han declarado que tenían autorización en blanco para tratar, pero los patronos tienen que consultar.

Si esta noche no se llega a un acuerdo, el señor Alba se iniciará el paro para que no se altere, y a defender los derechos de patronos y obreros.
Firma
El Rey ha firmado los siguientes decretos:
GOBERNACIÓN.—Autorizando arriendo de una local para establecer el Giro postal.
GUERRA.—Disponiendo que el comandante de ejército D. Eduardo de la Iglesia cese en el cargo de intendente militar de la segunda región y pase a la reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria.
—Nombrando, en comisión de este cargo al intendente de división D. Enrique García Moreno.
—Promoviendo a intendente de división a D. Marceliano Casado Abajo.
—Idem a inspector de medio día de segunda división de Aguas Plánter.
—Nombrando inspector de segunda división militar de la tercera región al coronel D. Joaquín Cortés.
—Idem id. de la segunda región inspector de primera D. Manuel de mez Florio.
—Idem id. de la cuarta región inspector de primera D. Aguirre Plánter.
—Concediendo la gran cruz de S. Hermenegildo al general de brigada D. Fernando Romero Bieñto.
—Idem gran cruz blanca del Mérito Militar a los generales de brigada D. Federico Santa Coloma y D. Manuel Barrera, intendentes de división D. Vicente Viqueira, D. Rigoberto Ferrer y D. José Sierra, intervenciones de ejército D. José Bonafax y vice mirante de la Armada D. José Pita.
—Idem cruces blancas del Mérito Militar, pensionadas, al coronel artillería D. Francisco Planell, capitán de división D. Adolfo Trápanes, teniente coronel de artillería D. Rafael Maldonado, auditor de brigada D. Gerardo Blasco, comandantes de Francisco Fernández y D. Agustín Robles, de Estado Mayor; D. Enrique Mencia, de Caballería; D. José Sánchez, de Artillería; médico militar D. Jesús de San Estaquico, farmacéutico D. José Ubéda; capitanes de Fernando Martín, de Infantería; Antonio Navarro, D. Manuel Esteban y D. José Betela, de Caballería; Julián López y D. Rafael Linares, Artillería; oficial primero de Infantería D. Salvador G. Dacarreta, médico primero D. José Ferrer, farmacéutico primero D. Ladislao Serrano.
—Idem id., sencillas a varios militares y oficiales.
—Nombrando a los tenientes de nefes de carabineros D. Rafael Hita, D. Zenón Salas, D. Enrique Gutiérrez y D. Juan Sanz para el mando de las comandancias de Salamanca, Santander, Valencia y Algeciras.
—Idem a los coroneles de infantería D. Rafael Aguilar, marqués de Villamaría, y D. Ramiro de Landero, para las comandancias de 2.^a y 6.^a regiones.
—Idem a los coroneles de infantería civil D. Juan Urrutia, D. Eusebio González Escandón y D. Eusebio Echevarría y a los tenientes coronel D. Fausto Barrio, D. Emilio Páez, D. Alejandro Rodríguez, D. Manuel España, D. Manuel Escudé, D. Antonio González y D. Casimiro Acosta, para el mando del 15.^o cuerpo, y 4.^o tercios y comandancias de Oñate, Lellón, Coruña, Oviedo, Teruel, Burgos, Granada y Cádiz.

FOMENTO.—Concediendo una gran cruz del Mérito Agrícola.
—Nombrando varios comandantes de segundares y caballeros de la misma Orden.
—Jubilando al inspector general del cuerpo de ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, D. José Acosta.
—Nombrando para esta vacante D. Francisco Hernández de Tejada.
—Idem ingenieros jefes de camión a D. Román Elósegui, D. Juan Arenas, D. Modesto España, D. Emilio Martínez, D. Ramón Marín y D. Colmanares, D. Francisco Pérez y D. Carlos Casado.
—Disponiendo que en lo sucesivo no se permita el establecimiento de máquinas en los talleres de aserradero, a menos distancia de 500 metros de los límites extrajeros de los montes públicos o parqueros.
INSTRUCCIÓN PÚBLICA.—Disponiendo se forme el escalafón de la lista de ingenieros industriales.
—Reformando las plantillas de la Escuela de Estudios Superiores de Agronomía.
—Nombrando, en ensayo de concurso, a jefe de segundo grado del cuerpo de archiveros, bibliotecarios y químulos a D. Lope Barrón.
—Idem id. topógrafo auxiliar de mayor de Geografía a D. Carmelo Chiz.

HACIENDA.—Autorizando la creación de un concurso para el arriendo de locales, con el fin de talar la Delegación de Hacienda de Madrid.
—Idem a los delegados de Hacienda de Tenerife y Las Palmas.
—Que, mediante concurso, arrienden los locales donde instalar las oficinas de los nuevos organismos creados en archipiélago canario.

Página de noticias continuadas desde la página anterior.

EL CENTRO.—Gran peluquería, Plaza Mayor, número 4, (junto al Café Suizo)

De Palacio

Con motivo del santo de la Infanta Paz viste la corte de media gala.

Un banquete

Mañana obsequiará la comisión de presupuestos del Senado con un banquete al señor Calbetón.

De Hacienda

D. Heliodoro Suárez Inclán ha desmentido que vaya a ocupar la Dirección general de Comercio, pero sí aseguró que había renunciado a la Dirección de Propiedades.

Del 1 al 20 de Enero la recaudación de aduanas ha aumentado en 5.508.367 pesetas.

Los comisionados vascos, que en estos últimos días conferenciaron con el ministro de Hacienda, han marchado a Bilbao, suspendiendo las negociaciones hasta que regresen documentados con nuevos datos.

Suceso sangriento

Esta mañana, en el paseo de Santa Engracia, un individuo mató a otro. El criminal pretendió huir, y cuando intentaban detenerle unos guardias se suicidó con la misma arma.

¿Qué ocurre en Turquía?

Esta madrugada depositamos en Telégrafos un despacho que quedó sin curso, no sabemos por orden de quien, pues el señor Alba no había dispuesto tal cosa.

Decía ese despacho, con referencia a noticias de Constantinopla, que había estallado la revolución en Stambul y que el ejército simpatizó con el pueblo, asaltando la muchedumbre la Puerta y siendo asesinados el generalísimo y el ministro de la Guerra.

Huelga de peluqueros

ZARAGOZA.—Los peluqueros han acordado declarar la huelga en 15 establecimientos, cuyos dueños se niegan a aceptar la reglamentación de la jornada de trabajo.

Un héroe humilde

VALNCIA.—Mientras se celebraba ayer la recepción, con motivo del santo del Rey, en la capitana general, se presentó, intentando entrar, un anciano, pobremente vestido.

Defúvesele, y al advertirle que solo los condecorados tenían derecho a la entrada, se descubrió el pecho, mostrando la cruz, y mostró la cruz de San Fernando, que ganó en 1859 en la campaña de Africa.

La situación de Turquía

PARÍS.—El movimiento revolucionario de Constantinopla fué alentado por los ministros del Interior y de Hacienda y por el concurso de gran parte de la oficialidad otomana, entre la que figuraban los héroes de la guerra italo-turca.

Dice una nota oficial que la decisión de la Sublime Puerta de contestar a la nota de las potencias, en el sentido de ceder Andrinópolis y las Islas conquistadas, sin convocar a una asamblea nacional, constituyó una violación de los derechos sagrados del pueblo, viéndose en el caso de hacer una demostración de protesta ante el Palacio del Gobierno.

La muchedumbre, excitada por los últimos acontecimientos, seguía agrediendo al palacio. Despachos de origen particular aseguran que las turbas asaltaron la Puerta y depusieron al Gobierno, logrando todo, gracias a la complicidad del ejército, que simpatiza con los jóvenes turcos.

Toda la oficialidad rechaza la idea de la paz. Los patriotas dicen que firmar la paz, cediendo Andrinópolis y las islas conquistadas, constituye una vergüenza y una cobardía. La muchedumbre estacionada frente a la Puerta acogió con aclamaciones la designación de Makmud Effek para gran visir.

Este declaró que el nuevo Gobierno no quería la guerra, pero sí salir a la defensa del honor nacional y ponerse a la cabeza de Andrinópolis.

El desorden duró poco, porque la guardia que custodiaba el palacio facilitó la entrada a la muchedumbre. Una comisión de amotinados penetró en el despacho del gran visir, donde estaban los ministros reunidos en Consejo.

Agrupada la muchedumbre en el patio de la Puerta, aclamaba a los oradores que la arengaban, abogando por la continuación de la guerra.

Príncipe enfermo

BERLÍN.—El tercer hijo del Kaiser se encuentra gravemente enfermo de ulcera y sarampión. Tiene 29 años y es oficial de marina.

España y el Vaticano

ROMA.—En el Vaticano se niega importancia al nombramiento de monarca Ragonesi para nuncio en Madrid. Espérasele aquí para recibir instrucciones del cardenal Merry del Val y enseguida marchará a Madrid.

El periódico oficial La Tribuna elogia el nombramiento del señor Calbetón para embajador en el Vaticano.

Creo que se dispone el Papa a negociar con el Gobierno español la revisión del Concordato, pero la negociación será árdua y difícil para el nuevo embajador.

La ópera

PARÍS.—En Montecarlo se ha inaugurado brillantemente la temporada de ópera, cantándose Don Quijote, del maestro Massenet.

Un suicidio

VERSALLES.—En la estación de Invalidos se ha suicidado un desconocido, que se cree es un periodista ruso.

La aerostación

PARÍS.—El día 28 se reunirá la asamblea de la federación aeronáutica internacional, organizada por el Aero Club.

Muchas naciones han designado representantes, entre ellas Austria, Suecia, Italia, las Repúblicas americanas y los Países Bajos.

España no lo ha nombrado aún.

MENCHETA.

Bolsa

Table with columns: Precio anterior, Cambio de hoy, and various market items like 4 por 100 interior, 83'85, 83'85, etc.

ISIDRO PLAZA

Comerciante Banquero y Cambiante de monedas. Isla, 5, Burgos.

CASA FUNDADA EN EL AÑO 1855. Esta casa, la más antigua de esta ciudad en operaciones de Banca y Bolsa, ha establecido un servicio especial y muy económico para la compra y venta al contado de toda clase de valores del Estado, entregando los títulos en el acto.

Se encarga también de hacerlo en comisión, en las Bolsas españolas y extranjeras, de valores del Estado, Corporaciones y Sociedades.

Giros sobre todas las provincias y pueblos de importancia; descuentos, compra de toda clase de cupones, billetes y monedas de oro españolas y extranjeras.

Cuentas corrientes y préstamos con valores. Se admiten depósitos en metálico y valores sin cobrar derechos por custodia. Erístamos hipotecarios.

Horas de oficina: de 9 a 2 y de 4 a 7.

Compra de cueros

Y VENTA DE UN CARRO DE BUEYES. En el almacén de cueros de Evaristo Antón, carretera de Madrid «La Bombilla», se pagan los cueros a los precios más altos. También se vende un carro de bueyes en buen uso.

Leche de burra

Servicio de día y noche. Avisos: San Lorenzo, 24, tienda, y San Francisco, 10, Avelino Izarra.

Se vende

una partida de 8 vagones de tablón de nogal, seco, y otros 5 vagones en troncos. Dirigirse a Rafael Corrales, en Biviesca.

Almoneda

Aparador y mesa de comedor, sillera de rejilla, centro de sala y camas. Pasaje de la Flora, 9, 4.ª, derecha.

Criada

que entienda de cocina, se necesita en la plaza del Duque de la Victoria, número 17, 3.ª, derecha. Inútil presentarse sin buenas referencias.

Criada

Se necesita para el establecimiento de vinos y comidas de Gamonal. Informará Natalio Saiz.

Sabañones

El Sabañón García de Estella, es el preparado más antiguo y de mejores resultados; no se ha registrado un solo caso que con su uso hayan llegado los sabañones al período de ulceración; basta con frotarse ambas manos con una pequeña cantidad, para que desaparezca el picor y calor quemante que producen en las manos y pies, siendo su curación inmediata; no mancha, suaviza la piel y evita toda enfermedad.

Depósito en Burgos, droguería de don Celestino Alvarez, Mercado, 1.

A los molineros

Se vende sumamente barata una pareja de piedras en buen uso, clase de chipé, diámetro 1,35 metros. Para verlas y tratar, con Manuel Calleja, en el molino de Escuderos, término de Santa María del Campo.

Los vinos de Verdugo y Hermano, de Quintanar de la Orden, son puros de uvas, como lo demuestra el análisis efectuado por el Laboratorio municipal de Burgos, con fecha 8 de Enero corriente.

Fábrica permanente

de cal común en el horno próximo a la iglesia de San Pedro y San Felices, de esta ciudad.

PRECIOS (En la calera). Metro cúbico en piedra, cal viva 13 ptas. Idem id. en polvo. 7 id. Por fanegas a 0 40 ptas.

Motor de gas pobre

Se vende uno Otto, legítimo, de 12 caballos efectivos de fuerza. Razón: Hijo y Sobrino de M. Villanueva, Espolón, Burgos.

Aprendiz

Hace falta uno. Inútil presentarse sin buenas referencias. Plaza Mayor, 2, fotografía.

TOS

Se cura con las Pildoras Benzo balsámicas-calmantes Martín. Precio: una peseta la caja. De venta: Farmacia del autor, Espolón, 54 (Correos).

Oficial de peluquería

Se necesita bien impuesto en el oficio en «La Universal», Avellanos, 9.

Aprendices de sastro

Se necesitan que estén adelantados en el oficio. Informes: Santander, 12, entresuelo derecha.

Venta de una casa

El que desee hacer proposición para la compra de la casa núm. 10 de la Plaza de Vega, de esta ciudad, puede dirigirse a la Agencia de Negocios de Manuel Ruera del Río, Plaza del Arzobispo, 3 y 4, donde les enterarán de las condiciones para llevar a efecto su enajenación, debiendo advertir que no se admitirán proposiciones que no excedan de quinientos mil pesetas, en que ha sido tasada.

¡Alto!

Mañana, sábado, en las inmediaciones de la Plaza cubierta, se venderá un gran surtido de retales de lana, a precios sumamente baratos, procedente de «La Esperanza».

Perros

se vende uno, propio para guardar una granja. Informes: Heliodoro Barrio, en Presencio.

Gritzner

El establecimiento de máquinas de coser que tan favorecido está siendo por el público por su excelente resultado, se ha trasladado de Laim-Calvo, 22, a San Lorenzo, 29 y San Carlos.

Bicicletas

inglesas «Moad», garantizadas, se venden en la misma, al contado y a plazos de 15 pesetas mensuales.

Turbina

Se vende por cesación de industria. Informar en calle del Morco, fundición de Julián Díez.

Hotel Restaurant

DIRIGIDO POR SU DUEÑO. Martín Avila.—Burgos. Recientemente restaurado con 40 habitaciones, comedores independientes, y montado con todas cuantas comodidades exige la vida moderna.

Grantes criaderos

de árboles frutales, maderables y plantas. Catálogos gratis a quien los solicite. Rafael León.—Logroño.

Distrito forestal de Burgos

CONCURSO. Se abre por espacio de los últimos 10 días de este mes entre los sastres de esta capital, para confeccionar 12 uniformes de Peones-Guardas Forestales, y uno de Ordenanza.

Fernández Villa Hermanos

BANQUEROS. SANZ PASTOR, 14 y 16, BURGOS. Compra y venta de valores al contado y en comisión en todas las Bolsas de España y principales del extranjero.

Giros, cartas de crédito, depósitos, préstamos, cuentas de crédito, cuentas corrientes con ó sin interés, descuento de cupones. Negociación de let. ar sobre plazas nacionales y extranjeras.

Academia Fernández

Estudios prácticos de Comercio. El día 1.º de Febrero próximo, comienzan los cursos especiales de preparación para ingreso en el

Banco de España

Para informes y admisión de alumnos, dirigirse a D. Emilio Fernández Suarez, oficial, por oposición, del Banco de España, Isla, 29, 3.ª, Burgos.



UNA BENDICIÓN PARA LAS FAMILIAS. Los niños la piden a gritos!! y con ella se fortalecen. Así como un arbolillo requiere sol y agua, los niños necesitan alimentos. Para la formación de músculos vigorosos, huesos resistentes y para el desarrollo y crecimiento no hay alimento mejor que la Emulsión Scott. Durante la dentición y cuando un niño está débil, enfermizo y sin apetito entonces es cuando le conviene tomar la EMULSION SCOTT.

EMULSION SCOTT. Sus ingredientes son de calidad superior. Es agradable al paladar y con ella se logran resultados positivos. Los Médicos del mundo entero la recomiendan para DEBILIDAD GENERAL, RAQUITISMO, ESCRÓFULA para anemia, pobreza de sangre y para todas las afecciones del pecho y de la garganta, toses, catarros, bronquitis y tosferina. Por lo tanto insístase en adquirir la auténtica Emulsión Scott; la que lleva la eficiencia del hombre con el pescado; la que no tiene rival por la pureza de ingredientes y eficacia en curar. Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia, 333, Barcelona, a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

Jarabe YER. Curación rápida y radical. TOS de todas las enfermedades del pecho y vías respiratorias. El más activo de los preparados para combatir TOS, BRONQUITIS, TUBERCULOSIS, ASMA y toda clase de CATARROS. DE VENTA en todas las buenas Farmacias y Droguerías del mundo.

Cementos. Los de la acreditada marca Ancora, se venden en el almacén de maderas de Francisco Romero, estación del ferrocarril, Burgos. Único representante en esta provincia.

Banco de Burgos. Compra y venta de valores del Estado, entregando los títulos en el acto. Compra y venta en comisión de toda clase de valores en condiciones excepcionalmente económicas. Compra y venta de toda clase de monedas de oro y billetes. Depósitos de valores sin cobrar derechos de custodia. Depósitos en metálico abonándose por ellos intereses a razón de 2-2 1/2 y 3 por 100 al año, según los plazos. Cuentas corrientes en pesetas y monedas extranjeras, giros, descuentos, préstamos, créditos y en general todas las operaciones bancarias.

La Burgalesa. Gran casa de huéspedes de Félix de la Riva y Miguel, calle de Arribán, número 5, piso 2.º, esquina a la de Sevilla, dos pasos de la Puerta del Sol, Madrid. PRECIOS ECONÓMICOS.

Árboles frutales. Pascual Ibáñez (El aragonés), liquida toda clase de árboles frutales en el Corral de los Infantes, núm. 3, posada; sólo hasta el día 30 del actual.

Anemia, debilidad, inapetencia desaparecen rápidamente con el uso del Vino Tónico Velasco. LAIN-CALVO, 20, FARMACIA. Imprenta del DIARIO.

Guantería del Espolón, número 42. Desde el 25 del actual al 10 de Febrero, el 50 por 100 de rebaja en trajes de punto para caballeros, corbatería y otros géneros. El anuncio de este gran beneficio para el comprador estará a su vista. PRECIOS FIJOS. El emperador de los vinos finos. «AJEREZADO CASTILLA», De venta en la bodega de José Tarancón, Almirante Bonifaz, 13. Pesetas 1'75 botella. Devolviendo el casco se abonan 0'20 pesetas.

¿CONOCE V. LA IMPRENTA? ¿QUE MÁS BARATO TRABAJA? Consulte V. en la Plaza de Alonso Martínez, 2 a :: Julián Saiz y Compañía ::

Vides americanas. Injertos, barbados, estacas y estaquillas. Inspeccionado oficialmente por el servicio agronómico de S. M. Con la más absoluta garantía y la más completa selección en las plantas de todos los vides. Precios los más económicos en el mercado. Contesto a cuantas consultas se me hagan respecto a clases y precios. Análisis gratis las tierras que se me envíen. Los Balbases PRIMITIVO OLAVARRÍA Los Balbases

